

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Penelitian ini memakai data primer yang didapat dari angket yang telah dibagikan kepada 97 responden. Responden pada riset ini yaitu anggota pembiayaan *murabahah* di KSU BMT As-Salam Demak. Kajian ini bermaksud guna melihat dampak karakter anggota dan jaminan anggota terhadap taraf pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* pada KSU BMT As-Salam Demak. Adapun hasil dari riset ini ialah:

1. Karakter anggota berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* di KSU BMT As-Salam Demak. Hal ini diperoleh dari nilai  $t$  hitung  $>$  nilai  $t$  tabel atau  $3,666 > 1,985$  dengan arah negatif, dan skor signifikansi karakter anggota yaitu kurang dari 0,05, yang artinya berpengaruh signifikan, maka bisa diringkas jika variabel karakter berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah*, maka hipotesis pertama yang diajukan atau H1 yang menyatakan karakter anggota berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* diterima.
2. Jaminan anggota berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* di KSU BMT As-Salam Demak. Hal ini diperoleh dari skor  $t$  hitung  $>$  nilai  $t$  tabel atau  $2,001 > 1,985$ , dengan skor signifikansi kurang dari 0,05 yang artinya jaminan anggota berpengaruh signifikan. Maka bisa diringkas jika variabel jaminan berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah*, dengan demikian maka hipotesis kedua yang diajukan atau H2 yang menyatakan apabila jaminan anggota berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* diterima.
3. Hasil pengujian secara simultan karakter anggota dan jaminan anggota memiliki pengaruh signifikan terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* pada KSU BMT As-Salam Demak, dengan hasil pembuktian  $F$  dinyatakan jika  $F$  hitung  $>$   $F$  tabel atau  $6,718 > 3,09$ , yang artinya bahwa secara simultan variabel karakter anggota ( $X_1$ ) dan jaminan anggota ( $X_2$ ) secara simultan berpengaruh signifikan terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah*, maka dugaan sementara ketiga yang diajukan atau H3 yang menyatakan bahwa karakter anggota dan jaminan anggota secara bersama-sama

berpengaruh terhadap tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* diterima.

## B. Saran

Beracuan hasil riset dan pengamatan yang dijalankan oleh peneliti, ada beberapa masukan yang diberikan kepada KSU BMT As-Salam Demak yaitu, KSU BMT As-Salam Demak selaku lembaga keuangan hendaknya untuk lebih selektif dalam memberikan pembiayaan *murabahah*, yaitu memilih dan memutuskan calon anggota pembiayaan yang memang layak untuk menerima dana pembiayaan dengan melakukan berbagai pertimbangan khususnya pertimbangan terhadap karakter dengan melihat karakter dalam kehidupan sehari-hari melalui orang terdekatnya agar dapat membantu dalam melakukan penilaian kelayakan pembiayaan *murabahah*, serta pertimbangan dalam hal jaminan yang diberikan anggota harus benar-benar sesuai yang diinginkan oleh pihak BMT. Dari penelitian ini dapat diantisipasi agar tingkat pengembalian angsuran pembiayaan *murabahah* semakin baik dan meningkat serta terhindar dari pembiayaan bermasalah/macet.